

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscription: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 6 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
Escudillers Blanches, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 630.

DIVERSIONES PARTICULARES

Tertulia Catalanista TEATRE PRINCIPAL. — Escullida funció pera dijous, 25 de Maig, dia de Moda. ¡Ultima d'aquesta temporada! Dos obras novas, de éxit reconegut! — 1.er Total res, bonica comedia en un acte. — 2.ón L'hermosa obra en 5 actes *El perfecte amor*, en la que's distingeixen notablement la senyora Xirgu y senyor Giménez.
Vals a 1'25 en «El Ingeni», Raurich, 6; Sombrerería Gili, Hospital, 16; Relotgería Muller, Badaxada de la Presó, 8, y Joyería Pomar, Rambla de Catalunya, 110.

Crónica diaria

Final de la sesión del Ayuntamiento.

La Prensa.

Esta mañana todos los periódicos diarios de Barcelona, cumpliendo el acuerdo de sus representantes, los reporteros del Municipio, han publicado la nota oficiosa de protesta y la retirada de la tribuna por sernos imposible continuar reseñando la sesión. Todas las Empresas respetaron el acuerdo de sus reporteros, menos una, *Las Noticias*, la cual, seg in nos comunicó el interesado, *obligó* a volver al Municipio a su reportero, instalándose éste entre el público porque se daba vergüenza de su situación desairado.

Hé aquí el final de la sesión municipal, extraída de dicho diario:

Las entidades de cultura. Subvenciones discutidas.

Se entra en el orden del día, después de haber sido elegido vocal asociado de la sección 5.ª el señor Rodés, y después de acordarse dar preferencia al dictamen relacionado con las subvenciones a las entidades de cultura.

Firmada por los señores Lladó, Martorell y otros se presenta una enmienda al dictamen pidiendo que del número de subvenciones que se quieren conceder sea reñra la que corresponde al Colegio de San Pedro Claver.

El señor Martorell la apoya brevemente, y después el señor Lladó dice que no votará nunca subvenciones a entidades de carácter profesional.

El señor Juncal combate la enmienda, extrañándose de que no combatiera el dictamen en la sesión de la junta de vocales asociados y si ahora.

El señor Lladó: Más raro es que no las haya votado entonces ni ahora piense votarlas.

Interviene el señor Martorell diciendo que el Colegio de San Pedro Claver es de los seculitas, pues dice que éstos cambian de nombre cuando les conviene, demostrándolo en

el colegio de la calle de Caspe, que dicen pertenece á una Sociedad intitulada La Educación, y es de la Compañía de Jesús.

Piden para el colegio en cuestión 2,000 pesetas, y esto que concedieron (debido á un pacto entre todos los elementos consistoriales) el año pasado, no puede accederse este año. La minoría de la izquierda — dice — se opuso el año pasado, teniendo que sucumbir por los regionalistas, que eran representantes de la Compañía de Jesús. Y esto no puede hacerse — agrega —, so pena de renegar de los principios republicanos y liberales que informan nuestro credo político. (Risas en los bancos de la derecha.)

El señor Ferrer explica la intervención que tuvo en este asunto de las subvenciones, puesto que formaba parte de la ponencia, junto con el señor Vallé y Pujals, y en ella se estudió la manera de no herir susceptibilidades y hacer las cosas en armonía.

Entiende que las enseñanzas no han de ser religiosas ni antirreligiosas. Su opinión, de prevalecer, sería la de no dar subvención ni á unas ni á otras. Tuvo que sujetarse, sin embargo, á la mayoría, aunque su criterio fuera opuesto á lo acordado.

El señor Carraté también explica su intervención en el seno de la ponencia, que no fué otra que la que expuso el señor Ferrer.

El señor Figueras dice que transigió con las entidades religiosas con tal de conseguir se subvencionara á las republicanas, que era lo que le importaba.

El señor Juncal, al rectificar, dice que el señor Figueras viene á darle la razón, en vista de que á los jesuitas les importará muy poco perder 2,000 pesetas si saben que han de quitar 60,000 á las entidades republicanas.

El señor Martorell dice que esto no será, porque, habiendo mayoría republicana en el Consistorio, no se dará el caso que indica el señor Juncal.

Puesta á votación la enmienda, es desechada por 25 votos contra 14. Entre los primeros votaron radicales, de la derecha y algunos republicano-nacionalistas.

Explican su voto los señores Domenech, Carraté, Martorell (éste promueve escándalo) y Soriano.

Firmada por los mismos señores de antes se presenta otra enmienda en el sentido de que se excluyan del dictamen las relaciones de las escuelas religiosas ó de carácter confesional.

Dice el señor Juncal que votará en contra por creer que de lo que se trata por parte de los firmantes de la misma es de hacer populachera, revotándose ellos mismos. El partido radical — dice — es más serio que todo esto.

El señor Lladó lamenta que el señor Juncal por una supuesta populachera se niegue á votar su enmienda, quitando las entidades religiosas del número de las que han de tener subvención.

Interviene el señor Martorell para decir que la otra enmienda, la primera, la presentó como transacción con los elementos de las derechas; pero que en vista de la derrota que ha sufrido, y desde este momento, hará guerra sin cuartel á todas las entidades de carácter católico y confesional. (Voces: ¡Ah! ¡ah!)

El señor Carraté: A lo que se tira es á que nuestros centros radicales se queden sin subvención.

El señor Juncal: Se trata de una maniobra de la izquierda y del señor Lladó que hemos visto á tiempo. Habría que preguntar al señor Lladó si es católico...

El señor Lladó: Pues pregúnteselo su señoría al señor Serraclara. (Risas.)

El señor Serraclara: ¿Qué le importa á su señoría?

El señor Juncal: Hay que preguntar al señor Lladó si tiene bautizados á sus hijos... Voces: ¡No los tiene! (Grandes carcajadas.)

El señor Juncal: Pues... cuando los tenga. (Más carcajadas.)

El señor Lladó: Es ridículo que un partido que llevó á sus correligionarios hasta las puertas del convento de los jesuitas para quemarlo, durante la semana de Julio, quiera ahora subvencionarlo. Y es más de loable el espectáculo, por cuanto que debido al voto de aquellos ciudadanos estamos nosotros aquí ocupando estos escaños.

Rectifica de nuevo el señor Martorell, diciendo que respeta todas las ideas.

Insiste el señor Juncal en decir que la lista de entidades que figuran entre las que han de ser subvencionadas, es la misma del año pasado, aprobada por el Consistorio del que formaba parte el señor Lladó.

El señor Lladó: De inocente oveja. (Risas.)

En votación nominal es desechada la enmienda por 27 contra 10.

Transcurridas las horas reglamentarias, se acuerda continuar la sesión hasta acabar la discusión del dictamen y la aprobación de las proposiciones.

Se presenta una enmienda, firmada por los señores Condominas, Vallé y otros, pi-

diendo que se elimine á las entidades de la lista que no justifiquen que se dedican á la enseñanza.

Después de unas palabras de sus firmantes es retirada la enmienda. El señor Nualart pregunta al señor Martorell ó al señor Lluhi qué actitud adoptará la izquierda al votar el dictamen, porque, hacerse el fiero cuando se sabe que se ha de triunfar es muy cómodo, y se consigue con esta actitud algún *besa la mano* de algún Centro entusiasta.

El señor Lluhi extraña la pregunta del señor Nualart, que no parece hecha con otra intención que la de «hacer el hombre». Yo voté en contra antes y ahora—dice—porque considro un abuso eso de las subvenciones, que viene á mermar considerablemente los presupuestos, ya de por sí exhausto. Ignoro—dice—si representó á la izquierda.

Una voz: ¡Si! El señor Lluhi: Pero si que me represento á mi y yo votaré igual que en la sesión de la Junta de vocales asociados. Cuando el Ayuntamiento no dispone de dinero para crear escuelas, es tonto destinarlo á otras cosas.

El señor Nualart: Entonces, lógicamente deben sus señorías retirar las subvenciones de sus Centros políticos. Yo también suscribiría algunos de los romanticismos del señor Martorell, no los de la galería, por supuesto.

El señor Martorell: Celebro que su señoría haga declaraciones anticlericales.

El señor Nualart: Su señoría debe comprarse un par de orejas nuevas. (Grandes carcajadas.)

El señor Martorell: Yo retiro todas las subvenciones.

Varias voces: ¡Si no ha pedido ninguna! (Risas.) Interviene el señor Ferrer para decir que el señor Nualart no discute con lealtad en esta ocasión. El obró siempre con nobleza y desinteresadamente, apelando al testimonio de sus compañeros.

El señor Nualart: No he puesto nunca en duda su honradez y desinterés ni haré jamás tal cosa. Entiendo que debe votarse el dictamen en paz y armonía.

En votación nominal es aprobado el dictamen por 26 votos contra 12. Explicaron el voto los señores Lladó, Guàrdons, Muntanola y Domenech.

Proposiciones.

Se aprueba una proposición concediendo el Palacio de Bellas Artes y la banda municipal para cuando venga Magalhaes Lima, al objeto de celebrar una recepción en el primero y para que la banda acompañe á los coros de Clavé en la serenata con que se obsequiará al repúblico portugués.

Se opondrá el señor Condomines; pero el señor Lluhi le dice que no se trata de un político simplemente, sino de un sociólogo eminente al que se quiere obsequiar.

A continuación se aprueba otra proposición para que los jefes de la guardia urbana y municipal, eviten que los cocheros de punto circulen fuera de los puntos de parada y cometan abusos.

Que se conceda 5,000 pesetas para la familia del guardia de seguridad asesinado en la ronda de San Pablo, Mateo Solvi.

Que se conceda la banda municipal para la procesión del Corpus de la Barceloneta y para una fiesta que el día 26 celebrará el Patronato de Cataluña, para la lucha contra la tuberculosis.

Final de la sesión.

Firmada por los señores Condominas, Vallet, Riera, Grau y otros, se presenta una proposición pidiendo la banda municipal para ir á la procesión del Corpus.

Se oponen los radicales y protesta el señor Condominas de la inconsecuencia de aquéllos.

Mientras éste habla van abandonando el salón los radicales y algunos de los nacionalistas, entre ellos el señor Martorell.

Protestan los concejales de la derecha y prometen acordarse oportunamente de esta extraña conducta que con ellos observan.

Se pone á votación y dieciocho dicen que sí y el señor Lladó y Vallet que no.

Como no había número suficiente de concejales, el alcalde levanta la sesión á las diez y media.

En los pasillos continuaron las protestas.

Signen los basureros sin pesar á recoger la basura en las casas de la calle de la Unión, entre la Rambia y calle de Arrepentidas.
Traslado á quien corresponda.

En la exposición enviada por la Cámara de Comercio de esta ciudad al ministro de la Gobernación pidiéndole rebajas en las tarifas de los teléfonos urbanos se mencionan los esfuerzos realizados por dicha corporación para conseguir en los servicios de comunicaciones las mejoras adecuadas á las necesidades actuales del comercio; se elogian las reformas que ha efectuado en este ramo el expresado ministerio y especialmente el plan general de redes telefónicas interurbanas, la implantación de la radiotelegrafía y la unificación de la red interurbana del Noroeste de España con las del Nordeste y del Sur; pero se lamenta que en cuanto á las redes urbanas no impere el mismo espíritu progresivo; se pone de relieve la necesidad de la reforma del actual reglamento para el mejor desarrollo de las mencionadas redes y la supresión de exacciones supletorias, y solicita, por último, que se haga lo necesario para que la Compañía concesionaria de la red urbana de Barcelona se adapte á las condiciones del nuevo reglamento á fin de que sus ventajas, y entre ellas la reducción de tarifas, alcancen á esta ciudad.

Terminados los concursos organizados por el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, se proyecta la celebración de otro para el próximo mes, destinado á dar á conocer y premiar con importantes sumas en metálico embalajes de toda clase para frutas.

Esta mañana se ha suicidado seccionándose el cuello con una navaja de afeitar un hombre llamado Pacífico Guardiola Ripollés, habitante en la carretera de Sarriá, número 6, 5.º, 1.º

El Juzgado ordenó el traslado al depósito del Hospital Clínico.
Se suponen los móviles del suicidio una enfermedad que aquejaba á Guardiola.

Conferencias y reuniones.

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión hoy, á las nueve y media de la noche.

Mañana, á las nueve y media de la noche, el Instituto Médico-Social de Cataluña celebrará sesión pública en su local corporativo y en ella el doctor Ferreras Manner disertará sobre "La dispepsia como expresión sintomática de cardiopatías."

Durante los días 22 y 23 del mes actual de las diez á la una estarán expuestos en la Academia provincial de Bellas Artes (Casa Lonja, piso 2.º) los trabajos de oposiciones á Bolsa del Círculo Benéfico de la clase de composición decorativa escultura.

La sección Cultural del Ateneo Gracienc d'U. F. N. R. está organizando una interesante conferencia á cargo del crítico teatral don Alejandro Plana.

La Junta directiva del Centro Regional Valenciano participa á sus asociados que ha establecido el domicilio social en la calle de Feraando, 38 y Pasaje del Crédito, 1, principal.

Justicia de las aves.

Los pájaros tienen, como los hombres, tribunales para juzgar y castigar á los culpables, si hemos de creer á un sabio ornitólogo inglés que ha estudiado á fondo sus costumbres.

Entre las observaciones del sabio hay una que no puede ser más curiosa. Cierta día, cruzando los campos, oyó mucho ruido en los árboles habitados por las cornejas. Había allí unos 30 de estos pájaros, que parecían cubrir de injurias á una de sus semejantes. La desdichada, en el centro del círculo, se encrespaba ante la multitud en actitud de réplica orgullosa.

Pero al cabo de algún tiempo la acusada se turbó completamente, casi no hablaba e inclinábase ya como pidiendo perdón. A pesar de todo, fué ejecutada en el acto y se dispersó la asamblea.

Otra vez se reemplazó con huevos de gallina los que una cigüeña tenía en su nido. Al llegar el macho y ver salir á los dos pollitos del cascarón, su asombro fué enorme. Dirigióse á buscar algunos amigos y juntos celebraron un conciliábulo. Obligada la madre á comparecer, fué ejecutada á picotazos sin perder momento.

Los riñones.

No te cases con viejo por la moneda; la moneda se gasta y el viejo queda.
(Copia popular.)

Ciertamente que don Bartolo Cebollín no era un viejo despreciable; cargaba como sesenta y ocho años de edad y quinientos mil duros de capital, guardaditos en una caja de veinte llaves y treinta y cinco combinaciones, á más de un aparato de alarma y un contador automático para dar cuenta de lo que entraba y de lo que salía.

Don Bartolo era viudo de cinco esposas, todas fallecidas de muerte natural; según él, menos la última, que comió tósforo y reventó como una rata.

Ultimamente el señor Cebollín, después de un largo viaje, habíase rejuvenecido.

En esta época lo conoció Purita.

Purita era una muchacha que no desmentía su nombre: fresca como una lechuga; bonita como un sol y con quince primaveras resplandecientes en sus ojos azules, tan grandes como pícaros.

A Purita la perseguían como veinte jóvenes que se disputaban su palmito, pero sin una peseta, lo cual era una lamentable desgracia.

Doña Rosa, su propia mamá, se lo decía:

—¡Muérete antes que casarte con un pelagatos...!

Y de ahí que Pura, cada vez que se le presentara, procurara cerciorarse de si tenía dinero.

Cuando le dijeron que don Bartolo Cebollín estaba enamorado de ella se echó á reír.

—¡Mamá...! ¡mamá...! Y que viejo tan atrevido...!

Pero doña Rosa no se reía.

—¿Has oído...? Don Bartolo, el viejo de los sesenta y ocho años y de las cinco mujeres muertas enamorado de mí...!

—¿Y qué tiene eso de particular...?—preguntó la mamá.

—Cómo... ¿y usted cree que yo pueda casarme con este estafermo, que ya pronto tendrán que sacarlo al sol...?

—Por eso mismo...—replicó la madre—.

Adiérte, hija mía, que don Bartolo, lo más que podrá vivir son cuatro ó cinco años, por que, según me dicen, tiene una enfermedad en los riñones, y que cuenta con quinientos mil duros. Saponte que cuando muera te deje ese capital, y discurre que conservándote tú

aun joven y hermosa, con los quinientos mil consabidos, se te venga á la cara, que todo puede ser, un conde, un marqués ó un príncipe de esos que recorren el mundo para unir su título á un capital decente. Figúrate que de buenas á primeras te tropezaste con el príncipe é imagina que por este feliz enlace te encuentras al frente de un reino ó un imperio, y que te digan Su Graciosa Majestad Purita... ¿Qué más podrías tú pedir ni desear...? Y todo esto por el sacrificio de casarse con don Bartolo, que es un alma de Dios y no puede con los calzones, á más del riñón izquierdo que se le está derritiendo.

—Sí, mamá...; tienes razón...—dijo Purita palmoteando—me caso con don Bartolo.

Y se casó.

Al otro día de la boda, rumba se dio cuenta exacta del disparate inmenso que había cometido y recriminaba á su mamá:

—¡Ay, Dios mío...! ¡Usted no sabe nada...!

—Sí, hija, sí... Me lo spongo...

—Ya no hay remedio...

—Por ahora, no; pero en cuanto se le derrita el riñón y se vaya al otro mundo, entras tú á manejar de los quinientos mil duros...!

—¡Ay...! ¡Qué caro me cuesta! ¡Sacrificar á ese viejo inútil toda mi belleza y toda mi juventud...!

Pero hubo de consolarse, y Purita, después de llorar un poco, tornaba junto á su marido para decirle, entre falsas caricias:

—¿Y el riñón, queridito...? ¿Ya no te duele el riñón...?

Pero el demonio del viejo se ponía cada vez más fuerte, como si el riñón enfermo se hubiese petrificado.

Purita retorcíase de desesperación, á solas con su madre.

—Me tiene loca, mamá...; me cela como un turco... Esta mañana despidió al sirviente, porque se atrevió á mirarme...; quiere que esté siempre encerrada con él y hasta me muere cuando no lo complazco. Ya no quiere que le hable ni del riñón... ¡del riñón...! ¡Nuestra única esperanza...!

—No importa, hija mía...; yo sé que su riñón está malo y que reventará... Ya lo creo que reventará...

Pero, ni por el riñón ni por ninguna parte reventaba don Bartolo, que ya había comprendido que su mujer no lo quería, y que sospechando trataba de envenenarle, la es

plaba hasta el punto de que de todo lo que él comía tenía que comer ella antes y de todo lo que él bebía, así como de las medicinas para el riñón, que ya empezaba á descomponerse.

—¡Ay mamá!...—exclamaba Pura—; ¡yo que tengo mis riñones sanos...! Se me van á dañar con esas medicinas...

—No lo creas; lo que te aseguro es que el de él está podrido y que en ese riñón está nuestra esperanza...

Pero ni por esas.

Ya habían trascurrido cinco años, y don Bartolo, cada vez más viejo é irascible, se conservaba inalterable.

La infeliz Pura era la que iba para bacalao.

Había perdido todos sus encantos y renegaba hasta de su madre, autora de tan crueles desdichas.

Doña Rosa murió de remordimiento.

La joven contaba veinte años y parecía tener cincuenta.

Sin distratar de ella, habíase consumido su hermosa juventud.

Pero al menos le quedarían los quinientos mil duros de su esposo.

Y, efectivamente, dos años después don Bartolo Cebollín murió de su enfermedad fatal: de los riñones.

Purita lloró... lloró, repleta de alegría...

Era suyo el medio millón.

A los ocho días leyóse el testamento.

Decía así:

"Item. Es mi decidida y última voluntad que los quinientos mil duros que dejo en efectivo se dediquen á la fundación de un hospital para los enfermos que padezcan de los riñones.

Item más. Mi esposa Pura heredará el resto de mis bienes (veinticinco mil duros) con la condición de que no se ha de alimentar sino de riñones durante toda su vida.

No hay que decir.

La pobre Pura murió en un manicomio.

En su locura figurábase que no tenía riñones.

—¡Me los comió aquel viejo!...—decía la infeliz,

M. GONZÁLEZ GARCÍA.

Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

La agricultura y las mujeres.

Madrid, 21 Mayo.

Palma.—Reina gran animación con motivo del Congreso agrícola que se celebrará en Ibiza la próxima semana. Son muchos los viajeros que se dirigen á dicha población, atraídos, más que por la importancia del Congreso, por la espléndida belleza de las ibicenses. Se cree que se oirán más pirogos que discursos.

Noticias de África.

Melilla.—Según noticias que traen del campo rebelde moros que merecen entero crédito, el viernes último se reunieron en el zoco Jema de Bu-Ermana los jefes de las cabilas y fracciones que integran la jarca y después de larga discusión acordaron por unanimidad proclamar sustituto del Mizzian á su primo el jerife Sidi Mohamed Uld-Baraga y califa á un hijo de aquél de 16 años.

El Hach-Amar se ha hecho cargo de las propiedades del Mizzian, de su harem y de cuanto había de su pertenencia en el campamento de Bu-Ermana para entregarlo á la familia del finado.

Aseguran confidentes que el Hach-Amar ha enviado cartas á varias cabilas pidiendo gentes para engrosar el contingente de Bu-Ermana, á donde parece que han llegado 600 hombres de Alhucemas, que son los que se disponían á embarcar para Argelia y no pudieron hacerlo porque los jefes se lo han prohibido.

Parece que los jarqueños han tomado asyajes represalias en las personas de algunos desertores de las fuerzas indígenas.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

En la Cámara francesa.-- Combes,

Paris, 21 (21'50).

Hoy ha reanudado sus tareas el Parlamento, y en la sesión celebrada por la Cámara de los diputados, el vicepresidente ha hecho el elogio fúnebre de Brisson, y en seguida se ha levantado la sesión en señal de luto. Lo mismo se ha hecho en el Senado.

Dícese que el señor Combes dimitirá la presidencia del Comité Radical por considerar funesta para su partido la ley que plantea el régimen de la representación proporcional.

La renuncia de Delcassé.

Paris, 21 (22'57).

A última hora se confirma en los Círculos políticos que el señor Delcassé renuncia á presentar su candidatura para la presidencia de la Cámara de diputados, en vista de que no todos los grupos políticos están conformes con ella.

Bello país.--Amundsen.

New York, 22 (1'50).

Comunican de Méjico que ha tenido lugar un violento combate entre liberales y zapatistas á quince millas de la capital. En el campo de batalla quedaron unos doscientos hombres entre muertos y heridos.

Montevideo, 22 (2'20).

Ha llegado el explorador Amundsen.

En el avispero.

Paris, 22 (3'45).

Las tropas de Fez están obligadas á una inacción forzosa hasta la llegada de refuerzos. Témesese que la agitación que reina en el Sudeste se extienda. Moinier ha enviado dos compañías de refuerzo.

El ferrocarril transandino.

Santiago de Chile, 22 (6'50).

Los Gobiernos argentino y chileno negocian la compra del ferrocarril transandino para mejorar la explotación, que sería confiada á una administración internacional y á ingenieros de ambos países.

ULTIMOS PARTES.

La «Gaceta».

Madrid, 22 Mayo (10 mañana).

La Gaceta publica:

Decreto de Hacienda concediendo pensión para la viuda del general Rizo.

Decreto de la presidencia disponiendo que al hijo ó hija que nazca, y á los demás que nacieren en lo sucesivo del matrimonio de los infantes don Alfonso María de Orleans y Borbón y doña Beatriz de Sajonia Coburgo Gotha se les dé tratamiento de Alteza y se les tributen iguales honores, preeminencias y distinciones que á los infantes de España.

Otros decretos de Gracia y Justicia y Gobernación, relativos á personal transmittida.

Real orden disponiendo se habilita la Aduana de La Línea de la Concepción para la importación de patatas y sus semejantes, procedentes de Gibraltar, y que no sean originarias de América.

Nombrando á don Francisco Ribó y Torrens catedrático numerario de modelado en barro, vacante en la Escuela de Arquitectura de Barcelona.

Lista de ex ministros ordenada con arreglo, dispuesta en el artículo 5.º de la ley orgánica del Consejo de Estado de 5 de Abril de 1904.

La querrela de Sol y Ortega.

Madrid, 22 Mayo (10 mañana).

Se dijo ayer que en la Audiencia de Valladolid se había verificado una diligencia relacionada con la querrela presentada por el señor Sol y Ortega contra una Sala del Supremo.

En efecto; recientemente se libró el exhorto á la Audiencia aludida para la compulsión de documentos y el cotejo se ha efectuado en aquella Sala de lo civil con asistencia de todos los magistrados, fiscales, relatores, porteros de Sala y el querellante.

Estupideces de un obispo carlista.

Santander.—En el acto de los funerales por el alma de Menéndez Pelayo ocurrieron varios desagradables incidentes que son comentadísimos.

Los funerales comenzaron sin esperar la llegada del señor Alba, á pesar de que sabían que su retraso obedecía á que en aquellos momentos visitaba la capilla ardiente. Cuando el señor Alba llegó á la catedral llegó vestido de uniforme y llevando al acto religioso la representación del rey y del Gobierno; el obispo no le saludó siquiera y lo colocó á su derecha, pero en segundo lugar.

Luego, al incensar á las personas que ocupaban la presidencia del coro, no incensó al ministro.

El señor Alba, aunque nada dijo, se disgustó.

Al terminar los funerales el obispo se marchó sin despedirle.

El ministro montó en el automóvil y se dirigió sólo al Ayuntamiento, donde se reunió la Comisión para asistir al entierro.

Los ferroviarios.

Málaga.—La huelga de ferroviarios continúa en pie.

En cumplimiento de la última real orden de Fomento, redactó el gobernador las bases para celebrar la elección de los representantes obreros que habían de intervenir en el Montepío y convocó á los comisionados; pero ninguno acudió. En vista de ello aquella autoridad adoptará la resolución que proceda.

La huelga puede considerarse como inconjurable.

En Sevilla.

Sevilla.—Hay gran agitación entre los ferroviarios andaluces con motivo de la cuestión que se ventila. Se cree que irán á la lucha.

Para sostener esta cuestión con el apoyo de la Asociación, que consta de 50,000 afiliados de todas las Compañías.

La huelga, en caso de declararse, será pacífica y abarcará, á más de las líneas de los Andaluces, otras varias.

Los trenes pararán al llegar al punto de residencia y los maquinistas no volverán al trabajo hasta que se les devuelva el dinero del Montepío.

Bolsín mañana.

Interior, 85'10 papel; Nortes, 100'40 dinero; Alicante, 98'30 dinero; Andaluces, 67'15 dinero; Orenses, 28'40 operaciones.

Noticia de los fallecidos el día 19, 20 y 21 de Mayo de 1912.

Casados 25	Viudos 5	Solteros 16	Niños 25	Abortos 2	Nacidos	Varones 68 Hembras 64
Casadas 6	Viudas 20	Solteras 7	Niñas 15			

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudellers Bisacha. 3.ª h.ª. h.ª.